

# Pena de muerte para narcos pide Menem

Buenos Aires, 30 (AP).- El Presidente Carlos Menem reiteró anoche su pedido de que se aplique la pena de muerte a los narcotraficantes, a quienes acusó de haber organizado "un Estado dentro del Estado" en Colombia.

En declaraciones a Radio Belgrano de esta capital, Menem dijo que "para los traficantes de la muerte, corresponde la muerte. Los hechos que están ocurriendo en Colombia y en otras partes del mundo me están dando la razón". En la Argentina no existe la pena de muerte.

Menem aclaró que su pedido de aplicación de la pena capital "no se dirige a quien vende un cigarrillo de marihuana o un sobre con cocaína, pero sí para los cerebros de la organización. Es allí donde los gobiernos tienen que ser severísimos".

"Dentro del Estado colombiano hay otro Estado, que han levantado los narcotraficantes, junto con los subversivos que pululan en esa zona de la América Latina", añadió el mandatario argentino. "Con aplicarse la pena de muerte a veinte o treinta de estos siniestros personajes, vamos a

poder ir avanzando en esto que causa estragos en la comunidad, que da dividendos impresionantes a los que trabajan en esto", afirmó Menem.

"Las cifras que se movilizan por año están calculadas en 650 mil millones de dólares, de los cuales circulan en los Estados Unidos arriba de 450 mil millones y quedan con rédito para estos cerebros del narcotráfico arriba de 150 mil millones de dólares", dijo el presidente. En opinión de Menem, en Colombia "no es demasiado tarde para luchar contra los narcotraficantes, aunque han dejado avanzar demasiado" la actual situación. Agregó que la situación en "ese país hermano es de una virtual guerra civil".

Dispuesto a reunirse con Thatcher El Presidente Carlos Menem dijo que estaba dispuesto a reunirse con la Primera Ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, para resolver la disputa sobre las Islas Malvinas que condujo a una guerra de 74 días en 1982, según una entrevista publicada hoy en Londres.

Menem sugirió que tal reunión podría tener lugar

durante la próxima sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York el próximo mes. Pero Menem, que asumió el gobierno en julio, dijo que estaría dispuesto a reunirse con Thatcher "en Inglaterra, en Argentina o cualquier lugar del mundo", según informó hoy el Times de Londres.

Menem también dijo en la entrevista que rechazó la posibilidad de que Argentina trate de recuperar por la

tuerza el archipiélago de las Malvinas cuya soberanía reclama la Argentina desde 1833. La coita pero sangrienta guerra del Atlántico Sur costó la vida a casi mil soldados británicos y argentinos. "Esto está totalmente fuera de consideración, por lo menos durante mi gobierno. No usaremos armas para recuperar lo que creemos y estamos convencidos es nuestro", dijo Menem según la publicación.



CONTINUAREMOS LUCHANDO.- Washington, agosto 30. La Ministra de Justicia de Colombia Mónica de Greiff, contesta a reporteros durante conferencia de prensa en Washington, este miércoles. La ministra de 32 años de edad dijo que continuará la lucha contra los líderes del narcotráfico en su país, a pesar de sus amenazas a muerte y que pedirá a Estados Unidos más ayuda para proteger a los jueces.

## Precios del café

Londres, 30 (AP).- Precios del café según la OIC:

Precio compuesto diario 1979	70.82	(69.19)
Promedio móvil 15 días 1979	68.11	(68.11)
Otros suaves Nueva York	81.50	(80.75)
Otros suaves Bremen-Hamburgo	81.53	(80.71)
Promedio ponderado diario	81.51	(79.24)
Robustas Nueva York	60.25	(59.50)
Robustas El Havre-Marsella	59.93	(58.57)
Promedio ponderado diario	60.12	(59.13)
Arábigos suaves colombianos	86.50	(84.00)
Arábigos brasileños	69.00	(66.50)

## Satisfacen en Honduras los avances para demovilización de "contras"

Tegucigalpa, 30 de agosto (ACAN-EFE).- La creación de la Comisión Internacional de Apoyo y Verificación (CIAV) por parte de la ONU y la OEA, para desmovilizar a la "contra" nicaragüense, ha creado optimismo en diferentes círculos sociales de Honduras.

Diplomáticos extranjeros, políticos hondureños, dirigentes de organizaciones populares, obreras, campesinas y profesionales, entre otras, consideran que el proceso de desmovilización de los "contras", de continuar como hasta ahora, "será una realidad" antes del 8 de diciembre próximo.

Lisandro Quesada, portavoz del Presidente de Honduras, José Azcona, dijo a ACAN-EFE que ese optimismo de la sociedad hondureña lo comparte también el gobernante.

"El Presidente está muy optimista por el desarrollo

del proceso y por la cooperación de las Naciones Unidas (ONU), la Organización de Estados Americanos (OEA) y de los países que integran el grupo de Los Ocho", agregó Quesada.

Subrayó que para completar el proceso de desmovilización de la "contra" se espera que Nicaragua "cumpla garantizando elecciones libres en febrero de 1990".

La desmovilización de los cerca de 13.000 "contras" que operan en el oriente de Honduras, fronterizo con Nicaragua, fue acordada el 7 de agosto en el puerto hondureño de Tela.

## Amenazas contra periodistas hace el jefe del Cártel de Medellín

París, 30 (AP).- El presunto jefe del Cártel de Medellín, Pablo Escobar Gaviria, ha propuesto suspender la "guerra total" declarada contra el gobierno colombiano si se permite a los narcotraficantes reintegrarse de nuevo a la sociedad, dijo hoy un diario parisienese.

Escobar hizo la oferta en comentarios formulados a un agente del gobierno colombiano, según el diario Liberación, que publicó hoy extractos de la entrevista con el agente.

El diario no explicó cómo consiguió copia de la entrevista.

Si el gobierno declina su oferta, "habrá algunas muertes, siempre más muertes", dijo Escobar según el diario. "Daré órdenes. Algunos periodistas y magistrados la pagarán".

Según Liberación, Escobar está escondido

en su refugio del Río Magdalena, en la zona de la amazonia colombiana.

Escobar dijo según el diario que los "narcos" no desean librar una guerra con el gobierno, pero agregó que las autoridades no habían escuchado sus advertencias.

El diario agregó que Escobar propuso una suspensión inmediata de las hostilidades, y aceptó ceder al estado colombiano las propiedades ya confiscadas por las autoridades.

A cambio de ello, los narcotraficantes desean que se les permita reintegrarse a la sociedad sin ser arrestados, dijo Escobar según el diario.

A la pregunta de por qué no había salido del país ante la represión del gobierno, Escobar respondió según el diario:

"Porque es aquí que tengo la mayor seguridad".



# RESUMEN INTERNACIONAL

### En pie de guerra regresa ministra

Bogotá, 30 de agosto (EFE).- En pie de guerra, con la notificación de auto de extradición al presunto Tesorero del Cártel de Medellín, Eduardo Martínez Romero, y la continuación de la ola de atentados de "los extraditables", Colombia espera hoy el regreso desde Washington de la Ministra de Justicia, Mónica de Greiff. La ministra colombiana regresa tras afirmar en Washington que sigue firme en su cargo, con lo que ha puesto fin a los rumores sobre su supuesta dimisión.

### 11 heridos graves deja accidente

Bregenz (Austria), 30 de agosto (EFE).- Once personas resultaron gravemente heridas, otras varias de carácter leve, esta mañana en el choque de dos trenes entre Wolfurt y Bregenz, en el país federado austriaco de Vorarlberg, comunicó la agencia austriaca APA. Dos pasajeros fueron rescatados por los bomberos mediante herramientas especiales por haber quedado presos entre los escombros.

### Fracasan conversaciones en Beirut

Beirut, 30 de agosto (EFE).- Nabih Berri, líder de la milicia chiita pro siria Amal, dijo anoche, tras su entrevista con el enviado del gobierno francés, Francois Scheer, que "no hemos llegado a ningún acuerdo sobre un alto el fuego". "Lo único que nos expusieron —añadió Berri— fueron los puntos de vista de Aoun para llegar a un alto el fuego, controlar la costa e impedir la entrada de armas".

### No consideran reunión Thatcher-Menem

Londres, 30 de agosto (EFE).- El gobierno británico no considera por el momento la sugerencia del Presidente argentino, Carlos Menem, de entrevistarse con la Primera Ministra del Reino Unido, Margaret Thatcher. Un portavoz del Ministerio británico de asuntos exteriores manifestó hoy, lacónicamente, que "no se está estudiando ningún encuentro entre ambos líderes".

### Investigan participación extranjera

Bogotá, 30 (AP).- La participación de extranjeros en el asesinato del precandidato presidencial liberal Luis Carlos Galán es motivo de investigación, dijo el General Miguel Maza Márquez, jefe de la policía secreta. La denuncia del jefe de la policía secreta se produce en momentos en que en Colombia se ha denunciado la presencia de militares retirados del ejército israelí en el entrenamiento de grupos paramilitares al servicio del narcotráfico.

### Gran Bretaña pide renunciar a Noriega

Londres 30 (AP).- El Ministerio de Relaciones Exteriores instó hoy al General Manuel Antonio Noriega a renunciar como jefe de las Fuerzas de Defensa de Panamá, afirmando que esto "allanaría el camino para lograr una solución democrática pacífica de los problemas de Panamá". Añadió que "una solución de la situación en Panamá tiene que basarse firmemente en la voluntad democrática del pueblo panameño, algo que no podrá alcanzarse hasta que el General Noriega acepte el veredicto del electorado y se mantenga marginado. Debe hacer esto sin demora. De lo contrario el aislamiento internacional de Panamá será mayor".

### España desmiente sobre mercenarios

Madrid, 30 de agosto (IPS).- Las versiones acerca de la existencia en territorio español de un campo de entrenamiento de mercenarios al servicio de los narcotraficantes en Colombia "carecen de fundamento", afirmaron a IPS hoy fuentes de la policía. Consultado telefónicamente, un portavoz de la Jefatura de policía de Valencia —que según esos rumores sería la región donde funcionaría tal campo— declaró que las operaciones de búsqueda dieron resultado negativo.

### Capturan grupo armado

Panamá, 30 de agosto (IPS).- El gobierno de Panamá anunció la captura de un grupo armado, al que vinculó con el opositor Partido Demócrata Cristiano, que actuaba desde territorio de Costa Rica. El capitán Alexis Gaytán, miembro de la Quinta Zona Militar de las Fuerzas de Defensa, aseguró que los detenidos fueron acusados de atacar contra la seguridad del Estado. En sus declaraciones, dijo el militar, los detenidos "piaron ser parte de un plan subversivo con ramificaciones en Costa Rica", donde, según dijeron, existen varios campamentos de grupos armados, entre ellos miembros de la "contra" nicaragüense reclutados para combatir al gobierno de Panamá.